

東日本大震災は、想定を超えた津波が多く、自治体が壊滅的な被害を受けた。中でも宮古市田老地区は、戦前から津波に強い町づくりをして、わずか人口5千人弱の地域に延長24.3kmにも及ぶ高さ10mの防潮堤を備えた。

世界的にも津波防災の町として有名な地区であったが、明治三陸田老地区ではハード面大津波をはるかに越える19mにも及ぶ津波でやはり被災してしまった。

1933年の昭和三陸大津波で被災した旧

田老村の閑口松太郎村長は、いち早く防浪堤構想を立ち上げ、貧しい財政の中から村費單独で防潮堤建設を開始し、県、国を動かしてよう見えて、58年には町を取り組む。田老の努力は無駄ではな

### 効いていた田老の防災

元田良孝

今後、復興のための

防潮堤を完成させた。壊されなかつた第1防潮堤は、その内側は越えてきた津波により家あつたが、今回の津波

は死者・行方不明者は911人、17.8%で、私は、政府の掲げた高い目標を達成することができた。しかし、防災訓練だけではなく、避難訓練や災害の語り継ぎによつてこなかつた。

大津波で繰り返し壊も残らなかつたのに對し、相対的に被害は軽

田老は1896(明治29)年の津波では1859人の死者・行方不明者をだし、集落のわれる。田老は負けなかつたのだ。

既存の津波防災の効率化が、平田の田中で避難もしたが、この地に住み、津波と共存してゆかなればならない。

### 日報論壇

1933年の昭和三陸大津波で被災した旧

田老は1896(明治29)年の津波では1859人の死者・行方不明者をだし、集落のわれる。田老は負けなかつたのだ。

既存の津波防災の効率化が、平田の田中で避難もしたが、この地に住み、津波と共存してゆかなればならない。

既存の津波防災の効率化が、平田の田中で避難もしたが、この地に住み、津波と共存してゆかなればならない。